
Quelle est ta vocation ? 

En ce dimanche nous sommes invités à prier pour les vocations. Spontanément nous 
pensons aux vocations religieuses ou sacerdotales : mais cela va beaucoup plus loin. 
Vocation, le mot veut dire "appelé". Chacun, autant que nous sommes, nous avons  notre 
vocation, notre propre appel. 

On est appelé  face à une situation où  nous 
sommes impliqués : situation qui demande 
une initiative un engagement ; c’est un appel. 
Face à cette situation,  une voix intérieure se 
fait insistante. Il faut que tu sois là : tendre la 
main, s’engager, accompagner des malades, 
être appelé à devenir soutien de famille 
lorsque les parents ne sont plus là... De plus 
en plus des associations demandent des 

bénévoles : pour l’accueil des étrangers, de l’enfance abandonnée. Être appelé à la vocation 
de parent, d’éducateur,  de soignant, à vocation sacerdotale ou religieuse. 

La vocation c’est un appel à donner sa vie  et qui prend forme  et se réalise tout au long 
d’une vie. Prenons un exemple : vous savez que Jean Vanier est décédé. Il est bien connu 
pour être le fondateur de l’Arche : il a passé sa vie  auprès des handicapés mentaux. Et Il a 
fondé l’Arche : ce sont des communautés où vivent ensemble  bénévoles, animateurs, 
accompagnateurs, avec des handicapés mentaux profonds. Son objectif : sortir les 
handicapés des hôpitaux psychiatriques, et créer avec eux des communautés de vie. Cette 
initiative s’est rependue à ce jour dans 38 pays à travers le monde. 

Comment Jean Vanier en est-il arrivé là ? 

Promis à une brillante carrière d’officier de marine, il bifurque et arrête tout. Il reprend des 
études, passe un an dans une trappe cistercienne, puis deux ans  au sanctuaire portugais  de 
Fatima. Il devient professeur de philosophie. Durant ce parcours il devient de plus en plus 
sensible aux plus petits, les exclus, les paumés. 

« Ma foi m’a fait bifurquer » dit-il. Il assure 
s’être laissé conduire par sa voix intérieure ; un 
appel intérieur qui fait son chemin tout du long 
d’une vie. Alors qu’il a rejoint la maison du Père, 
son message nous bouscule : 

 « Si l’on vit avec elles, les personnes 

handicapées enchantent le monde ; le monde 

sera changé par les gens humiliés  et rejetés. » 

Ensemble reprenons conscience  de cette voix intérieure qui nous appelle parfois avec 
insistance ; c’est l’appel de l’Esprit Saint  qui jaillit dans nos vies  les plus simples, les plus 
humbles.  
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